General Brigadier Médico Cirujano Retirado Ricardo Pico Navarro

Don Ricardo Pico Navarro llenó un largo ciclo en la vida de la Dirección de Sanidad Militar, la Escuela Médico Militar, el Hospital Central Militar, la Escuela de Medicina de la Universidad Nacional Autónoma de México y la entonces Secretaría de Salubridad y Asistençia.

El maestro nacido en Toluca, Estado de México el 27 de febrero de 1907; sus padres Mariano y Adelaida originarios de La Piedad de Cabadas, Michoacán; cursó la primaria y secundaria en el Colegio Salesiano de México, D.F. y la preparatoria en San Ildefonso.

Ingresa en 1927 a la Escuela Médico militar y se gradúa como parte de la XI generación el 20 de Julio de 1932 siendo su número de matrícula el 220907.

En 1931 contrae matrimonio con Doña Guadalupe Díaz y procrean 5 mujeres y un hombre. Dos de sus hijas son doctoras, una pediatra y otra ginecóloga.

-Fungió como ayudante general de la Escuela Médico Militar de 1945 a 1947; Dirección Técnica del Hospital Central Militar en 1948 y Jefe de la Sección Técnica de la Dirección de Sanidad Militar de 1948 a 1952, adscrito al Estado Mayor Presidencial durante los periodos de los licenciados Adolfo Ruiz Cortines y Adolfo López Mateos.

Fue adjunto al Servicio de Neurología y Psiquiatría del Hospital Central Militar y Maestro de la Cátedra de Neurología en la Escuela Médico Militar y en la Universidad Nacional Autónoma de México de 1946 a 1967. Coautor con los Doctores Marín Ramos Contreras y Manuel Sánchez Garibay en el texto de Neurología, Psiquiatría y Neurocirugía.

Don Ricardo también destacó en el medio civil. En la Secretaría de Salubridad y Asistencia fue encargado de la Farmacopea Nacional de 1941 a 1952. Miembro de la Comisión del cuadro básico de medicamentos y en tres etapas Jefe de la oficina de control de medicamentos; teniendo gran participación en la Organización Panamericana de Control de Medicamentos (1970).

El Maestro Pico recibió de la Secretaría de la Defensa Nacional la Condecoración por Servicios Distinguidos en 1985 y la de Maestro Emérito de la Escuela Médico Militar.

Se podría decir mucho de él y como toda persona destacada en torno a su personalidad se hace polémica; era un hombre justo, honrado e incorruptible, siempre firme en sus decisiones y apegado a los reglamentos, quizá por eso algunos lo consideraban poco humano.

Pero yo lo conocí en otras condiciones; como ayudante en las cirugías de cráneo siempre se esforzaba en hacerlo lo mejor posible y aguantaba estoicamente las horas y horas de tiempo quirúrgico, era además muy responsable en el cuidado postoperatorio del paciente.

Don Ricardo Pico Navarro falleció el 17 de Noviembre de 1997 después de varios meses de enfermedad y con ello el Cuerpo Medico Militar ha sufrido una fuerte pérdida.

Descanse en paz mi General Brigadier y Médico Cirujano Ricardo Pico Navarro.

General de Brigada M.C. Ret. Miguel Ramos Murguía